## EVOLUCION SANITARIA DE LA PUERTA DEL SOL

Madrid ha tenido cuatro recintos amurallados (fig. 1). El primero, en la época árabe, se limitaba al Alcázar con sus alrededores y el Campo del Moro, bajando por la Cuesta de la Vega. El segundo, después de la conquista de Madrid por Alfonso VI, en el siglo XI, extiende sus límites hasta la Plaza de la Paja, Puerta de Moros, Las Cavas, Puerta Cerrada, Puerta de Guadalajara (en la calle Mayor, inmediata a la de Milaneses), y bajando por lo que hoy es calle del Espejo, llegaba a la Puerta de Balnadú, cerca de los Caños del Peral, en terrenos que hoy ocupa el Teatro Real.

El tercer ensanche tuvo lugar hacia finales del siglo XIII; las nuevas murallas comprenden los arrabales de San Martín y San Ginés, con las puertas de Santo Domingo y de

Fig. 1.—Plano de los ensanches de Madrid.

